

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Año XI.—Núm. 930

Director Gerente: Federico Lafuente.

Toledo 8 de Julio de 1908



HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

Aprovechando las ventajas que por nuestros servicios de propaganda nos hace la casa Grau Hermanos, de Valencia, regalamos á nuestros abonados de pueblos de la provincia, que adeudan un año ó más de suscripción, un precioso reloj de pared, si verifican el pago de lo que adeudan en nuestra Administración, evitándonos así gastos de giro y comisión para realizar el cobro.

Dirigiéndonos como nos dirigimos á personas honradas, comprenderán nuestro desprendimiento en su obsequio, ya que de todos modos el que debe está obligado á pagar, y sólo por realizar el pago en nuestras oficinas, se hallan con un bonito regalo, regalo útil siempre, y muchas veces necesario.

Hacemos igual obsequio á los que, pago adelantado, se suscriban de aquí en adelante por un año á este periódico.

Si prefieren reloj de bolsillo, habrán de suscribirse por un trimestre más los de la capital, y un semestre los de fuera de Toledo.

El reloj de regalo

para los suscriptores

Los pedidos de nuestros relojes de regalo, los serviremos de quince en quince días, tiempo necesario para recoger notas y hacer las compras.

POLITICA LOCAL

LOS LIBERALES

Desconocemos el verdadero alcance de la reunión que bajo la presidencia del Jefe local, D. Venancio Ruano, según suponemos, han celebrado últimamente los liberales de Toledo.

Desde luego no creemos que haya sido reunión de carácter general.

Tal vez ha sido sólo el Comité, idea que tampoco afirmamos, porque sabemos de varios Vocales que ni siquiera fueron invitados.

En las presentes circunstancias, hallamos justificada la reunión.

Han empezado en la provincia los trabajos de reorganización del partido, y lógico era que tocara el turno á la capital, cuando son ya varios los pueblos en que se han reorganizado Comités y en otros se han formado de nuevo.

Este sería un motivo bastante por sí sólo para que los liberales cambiaran impresiones y el Comité tomase acuerdos antes de convocar asamblea general.

En esas impresiones ha debido hacerse alusión al nuevo rumbo, á las modificaciones introducidas en el programa del partido, de las que seguramente habrá dado cuenta el Sr. Ruano á sus amigos políticos, por si alguno, una vez puntualizados puntos esenciales de dicho programa, cambiara de opinión, siquiera se trate en todos ellos de hombres convencidos en la doctrina liberal, sin retroceder ante los radicalismos admitidos de una manera concreta.

En esos particulares está: la neutralidad ó el laicismo, en la enseñanza y la libertad de cultos ampliamente comprendida.

Estos y otros extremos expuso el Sr. Gasset de acuerdo con D. Melquiades Alvarez para el bloque ó concentración de las izquierdas, en el mitin celebrado en San Sebastián hace poco tiempo; conclusiones, radicalismos aceptados por el Sr. Moret.

Por fin, había, según nuestro humilde criterio, una tercera causa que pudo determinar la necesidad de reunirse y que como rumor llega hasta nosotros.

Parece ser, según este rumor, que hace unos días, hacia el 24 ó 25 de Junio último, estuvieron en Madrid conferenciando con el Sr. García Prieto algunos de los más interesados ó más convencidos, para que las cosas sigan como hasta el presente, y no es cosa que sepan todos, y menos nosotros, qué dijera al Sr. García Prieto, el nuevo Jefe de la política liberal en nuestra provincia, y esto, lo que haya sido, manifestaría el Presidente del Comité local á los que consideró que debía reunir, prescindiendo de los demás del Comité y del núcleo del partido.

Nada nos va ni nos viene en este asunto, que por ser político no hemos creído que debíamos pasar en silencio; pero como gubernamentales en nuestra manera de pensar, amigos de partidos vigorosos, sea la que fuera su denominación, nos apena observar que no modifiquen su conducta política los que dentro del partido liberal no dan entrada ni cuartel a los que se pernitten, lealmente manifestando su opinión, advertirles que no puede ser el partido liberal organismo para limitados fines, que ha de ser por el contrario de amplia base y nunca lo que signifique la tertulia de unos cuantos que, anticipándose á los sucesos, pueden pensar en formar encasillados y repartir cargos, cosa que seguramente no ha llegado á hacerse aquí; pero que debe á todo trance impedirse que se haga.

Tal es la opinión de algunos liberales y aun de conservadores, que por amor á las instituciones entienden que los partidos dinásticos deben ser en provincias organizaciones importantes en número y prestigio.

A título de información, nosotros nos limitamos á exponer ajenas opiniones, y reservamos la nuestra por respetos á la neutralidad que nos hemos impuesto.

DESDE SAN PETERSBURGO

(De nuestro servicio especial.)

El Parlamento ruso.—Créditos del Ministerio de la Guerra.—La nueva flota y el Consejo del Imperio.—Colonización alemana en París.

Dentro de breves días habrá empezado el período de vacaciones del Parlamento ruso. El mes de Julio en San Petersburgo es tan intolerable por su extremado calor, como el de Enero por los rigores del hielo.

Pero antes de que la Duma suspenda sus tareas, ha de discutir en sesiones secretas el proyecto de ley referente á los créditos especiales del Ministerio de la Guerra para el ejercicio económico de 1908-1909. Estos créditos importan un total de 234 millones de rublos, y tienen por objeto atender á los gastos de provisiónamiento de armas y municiones.

Después de lo ocurrido respecto á los créditos de la Marina, no parece probable que los elementos radicales vuelvan á alcanzar una efímera victoria. El Consejo del Imperio acaba de oponer sus votos contra el acuerdo de la Duma, decidiendo la concesión de once millones de rublos, para construir cuatro nuevos acorazados.

Naturalmente, en todas las esferas oficiales ha producido satisfactoria impresión el acuerdo de la alta Cámara. Por primera vez se ha planteado, en el régimen actual, el difícil problema legislativo que se relaciona con las prerrogativas imperiales.

Ahora deberá reunirse una Comisión mixta para examinar y concordar los opuestos criterios de las dos Cámaras, y por todas partes se deja traslucir la esperanza de que la Duma ha de quedar á la altura de su

Ventiladores eléctricos desde 25 ptas.

Representante en Toledo y su provincia:

D. JUAN DE CASTRO, Instituto, 7.

misión, procurando inclinarse, por prudencia, en favor de una fórmula de arreglo.

La cuestión en su origen no hubiera alcanzado una importancia tan considerable si los Diputados constitucionales se hallasen bien persuadidos de la extensión que es preciso reconocer á las prerrogativas del Czar.

El primer Ministro Stolypine dió un paso en falso al pedir la concesión de los créditos navales, esperando su discurso con una frase expresiva de inexplicable desaliento: «Yo sé—dijo—que defendiendo una causa perdida, un mal pleito». Luego terminó aquellas incongruentes alegaciones, sometiendo á la decisión de la asamblea, con protesta de atenerse á sus acuerdos.

Al propio tiempo, otro Ministro, no desautorizado por el Presidente, declaraba que el Gobierno reclamara todos los recursos necesarios, estando seguro de obtenerlos. Entonces la oposición, evidentemente poco numerosa, tomó incremento. Era preciso aclarar un punto cuestionable.

Los hombres cuerdos, atentos á las reglas de la lógica y á las advertencias del sentido común, se pusieron al lado de los demócratas radicales.

Todos tenían justos motivos para preguntar por qué causa el Gobierno había hecho creer á la Duma y al Consejo que la concesión de créditos para la Marina era asunto de su competencia, previniéndoles á la vez que únicamente las prerrogativas imperiales solían ser miradas con desdén.

Así pudo surgir un grave conflicto constitucional, que ahora por fortuna parece conjurado.

Los periódicos dedican sus editoriales al examen de otra cuestión, relacionada con la política exterior del Imperio. El distinguido escritor Menchicoff, ha publicado en las columnas de la *Novoje Vremia* un violento artículo contra la creciente amistad anglo-rusa. Pero este criterio resulta impugnado por otro artículo de fondo, en el cual se hace mención de los propósitos colonizadores de Alemania respecto á las provincias rusas de Polonia.

Después de exponer una larga serie de datos históricos, deduce el articulista sus conclusiones, señalando los peligros que amenazan á Rusia, por efecto de la presión alemana dirigida hacia el Este.

Desde luego se comprende que sería un gravísimo error del Gobierno ruso aprovecharse de las maniobras de Alemania como un medio para asegurar el triunfo en la incesante lucha sostenida contra la nacionalidad polaca.

Antes de cuadyuvar á la realización de los propósitos alemanes, debe parecer preferible la completa independencia de Polonia.

RUTOFF.

San Petersburgo Julio 1908.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial de ayer.

Interior 4 por 100 contado	83,65
» » Fin corriente	83,55
» » Fin próximo	83,65
Amortizable 5 por 100	100,80
Cédulas hipotecarias 4 por 100	101,30
Banco de España	445,00
Banco Hipotecario	220,00
Banco de Castilla	98,00
Banco Español de Crédito	114,50
Banco Hispano-Americano	145,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	392,00
Explosivos	101,00
Azucareras Preferentes	101,25
» Ordinarias	39,00
» Obligaciones	103,75
Francos: París, vistas	12,20
Libras: Londres, vista	28,19

NOTICIAS

Como ya tenemos anunciado, hoy empiezan en la Iglesia de Santa María Magdalena los cultos y novena en honor de la Santísima Virgen del Carmen.

Han sido nombrados D. Iluminado Bonilla Laserna Auxiliar del Agente especial de cédulas personales y certificaciones en esta provincia D. Pedro Casado, y D. Leonardo García Alcañiz, Auxiliar del Recaudador de la zona de Lillo.

Los vecinos de la calle de las Armas nos ruegan hagamos público su reconocimiento por haber atendido la súplica que por nuestro conducto hicieron para evi-

tar con riegos los inconvenientes del mucho polvo que se forma en esta época en dicha calle, una de las de más tránsito de la población.

Por lo que á nosotros toca, nos unimos á la manifestación de gratitud expresada por los vecinos de la calle de las Armas, hoy de Venancio González.

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico titular de La Estrella.

El periódico madrileño *El Mundo*, regala un bonito reloj extraplano de la casa Coppel y garantizado á los que se suscriban por un año á dicho periódico: la suscripción por un año es como en la mayor parte de los diarios de Madrid, 20 pesetas.

Ha sido nombrada Maestra interina de la Escuela elemental de niñas de Almorox D.^a Elisa Arguijo.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

La Flor de las Perlas, por Salgari, es continuación de *Los horrores de Filipinas* y corresponde al último número de *La Novela de Ahora*.

Siempre ameno é interesante el famoso autor italiano impregna sus obras de tan intenso atractivo, que cautiva el ánimo del lector con el supremo prestigio de su arte literario.

Los que ya conocen la primera parte de esta obra genial, encontrarán en la continuación que ahora les ofrecemos sabroso entretenimiento y grato solaz del espíritu.

Como autor de varias lesiones inferidas con un palo y un hacha á su esposa Deogracias Tacero y Mora, ha sido detenido por la Guardia civil de La Guardia el vecino de dicho pueblo Elías Hernández Orgaz.

El Juzgado entiende en el asunto.

Ahorcándose de una viga, se ha suicidado en Mora el vecino de dicho pueblo Pedro García Núñez, de setenta y un años de edad.

Los móviles que le indujeron á tomar tan extrema resolución, fué el de padecer una enfermedad crónica.

Por hurtar cebada de la finca titulada el Bohidero, propiedad del vecino de Escalonilla Gerardo García, ha sido detenido por la Guardia civil de Puebla de Montalbán y puesto á disposición del Sr. Juez municipal el vecino del último de dichos pueblos Felipe García Jiménez.

A los asuntos de la orden del día que para la sesión de esta noche en el Ayuntamiento tenemos anunciadas hay que agregar el siguiente:

Moción del Sr. López relacionada con la cláusula 14 de las conclusiones del Colegio de Médicos de esta capital.

Anoche en el Miradero, á consecuencia de haber reñido dos perros grandes (20 céntimos) estuvieron á punto de hacerlo también sus dueños respectivos.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

Anoche fué nuevamente ovacionado el Sr. Arcos en sus secciones del «Cinematógrafo Imperial», especialmente en la de la Bailarina, en que demostró una vez más su agilidad y extrema prontitud en sus diferentes transformaciones.

En la ejecución del programa de esta noche obtendrá, como siempre, nuevos y entusiastas aplausos:

1.^a A propósito de imitaciones.—*Paris qui chante*.

2.^a A propósito de transformaciones.—*Moulin Bouge*.

En todas las Secciones habrá películas interesantes y nuevas, que también son muy aplaudidas.

La esposa del Contador de Fondos de la Diputación provincial se halla enferma á consecuencia de un cólico epático.

A la hora en que cerramos esta edición se encuentra bastante aliviada, habiendo cesado los dolores agudos que dicha enfermedad la proporcionaron.

Nos alegramos muy de veras que continúe en tan satisfactorio estado.

La semana en Bolsa.

(De nuestro servicio especial).

Al terminar el mes de Junio eran muchas las dificultades que presentaba la liquidación, pagándose las dobles con report de 50 céntimos. Pero este aliciente atrajo a los compradores que se presentaron en abundancia, favoreciendo la mejora de porciones. La buena tendencia del mercado catalán produjo su efecto en la Bolsa madrileña y al propio tiempo apareció en la Gaceta el decreto señalando para el día 9 de Julio la suscripción del empréstito de 160 millones en Deuda Amortizable del 4 por 100, emitida al tipo de 85,75. Con este motivo en el Bolsín del lunes, pudo observarse la franca reacción del mercado. El martes, primer día hábil de la semana, se vió cómo las Obligaciones del Tesoro alcanzaban una prima de 75 céntimos, sobre los intereses devengados, cotizándose al cambio de 86,50. Todos los valores del Estado resultaron mejorados, sin que por esto dejaran de continuar encareciéndose las dobles, con lo cual se logró salvar la liquidación. En los días sucesivos volvió a caer el aspecto del mercado. La Deuda reguladora se limitó a sostener el cambio con descuento del cupón vencido. Paulatinamente fué acentuándose el descenso por la necesidad de disponer de dinero para los compromisos de la liquidación y para concurrir al empréstito, que se supone ha de cubrirse con exceso, a pesar de que los pequeños capitales no resultan favorecidos, estando sujetos a prorrato todos los suscriptores en metálico, lo cual implica el inconveniente de los residuos, que no rinden intereses. Por último, en la sesión del sábado, ha vuelto a observarse alguna mejoría en los fondos públicos, cediendo la tensión del cambio internacional, pero sin que haya desaparecido la pesadez propia del tiempo de vacaciones veraniegas, llegando hasta el extremo de no registrarse ninguna operación a plazos, hasta el momento de la clausura.

El Interior á fin de mes ha oscilado entre 83,05 y 83,10, cerrando á este cambio sin cotización oficial.

El Contado en partida perdió 15 céntimos con relación al tipo inicial de 83,60, y á última hora consigue reponerse para cerrar á 83,63.

Los títulos pequeños se cotizan á 84,15.

El Amortizable se había pronunciado en alza, al ser conocido el tipo del empréstito, cotizándose en la sesión del lunes á 100,80 y 90, según las series: en los días posteriores perdió 20 céntimos para volver, con poca diferencia, á sus primeras posiciones, ó sea al cambio de 100,70 en partida.

Las obligaciones del Tesoro se pagan á 102, precio que equivale á cotizar el nuevo empréstito á 87.

El Banco de España, sin dividendo, se cotiza á 445,50, cambio equivalente al anterior de 455.

Los tabacos quedan sostenidos, después de varias oscilaciones, al precio de 401,50.

El Banco Hipotecario ajoja su cotización cerrando á 219.

Los Explosivos continúan inalterables al cambio de 330.

El Banco Español del Río de la Plata, se presenta notablemente desanimado, pero al fin

ofrece algunas señales de mejora, cerrando á 405.

Los demás Bancos no han cotizado sus valores.

Las Azucareras sufrieron los efectos de la crisis general del mercado, abonándose las dobles al elevadísimo precio de 75 céntimos de report, cuando ya parecía dominada la liquidación. Quedan cotizadas las preferentes, á 101 y las ordinarias, con muy escaso negocio, a 39.

Las obligaciones se publican á 103,25.

En Bilbao las Resineras se pagan á 108, siendo muy notable la escasez de este papel.

Los Francos se han mantenido indecisos durante la mayor parte de la semana, habiéndose acentuado la demanda á última hora, para determinar alza de 50 céntimos, pero no logró consolidarse y se produjo la reacción, cerrando á 12,10.

Las Libras quedan á 28,17.

En París el Exterior Español, ha rebasado en la liquidación el cambio de 97 con aumento de 22 céntimos.

Después de cortado el cupón se cotizó á 96,90, descendiendo luego, para cerrar á 96,05.

JOSÉ MARÍA DE ARÉVALO.

Sociedad provincial de pasivos en Toledo.

En Junta general celebrada el 6 del actual se acordó, por unanimidad, concurrir en masa a saludar en la plaza de Zocodover, el 14 del actual, a la Comisión del Centro general de Pasivos, representada por los veteranos é ilustrados Coronel Sr. Segura y Capitán Sr. Pérez Fernández, que representan a la vez a todos los Pasivos de la Península en la gran fiesta militar que en honor del alumno «Afan de Ribera», héroe en la guerra de la Independencia, se celebrará en la Imperial Toledo el 14 de Julio.

En los Pasivos de la capital Toledana reina gran entusiasmo, con tal motivo han acordado reunirse en uno de los amplios salones del Centro de Artistas é Industriales (previo permiso, que no dudan obtener de la galantería que distingue a su digno Presidente) con objeto de escuchar a su digno Coronel Sr. Segura y cambiar impresiones, altamente beneficiosas, para tanto veterano que sólo ansían ser útiles a su Patria.

Toledo está de enhorabuena, y seguramente responderá a sus tradiciones en la gran fiesta militar que por el Arma de Infantería se proyecta recordando sus épicas luchas, en las que su constancia y valor la hicieron memorable y digna de ostentar en sus escudos las armas Imperiales; prolijo sería enumerar los hechos acaecidos, pero no pueden menos de hacer constar que la entrada triunfal de D. Alfonso VI por la histórica puerta de Visagra, arrojando a los moros para que jamás soñaran en su reconquista, fué el principio y el fin de la dominación árabe en la España cristiana.

LA COMISIÓN.

A pesar de todos los acuerdos de solidarios, liberales y republicanos, no hay cambio de Ministerio. Su Majestad el Rey, el café torrefacto de La Estrella, tiene absoluta confianza con el público, que es el que manda y Su Majestad quien sanciona.

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

DIARIO CATOLICO

Santos del día.

Auspicio, Teobaldo é Isabel.

Cultos para hoy.

Convento de Galianas.—Durante el presente mes, se Expone á las cuatro y media de la tarde y se Reserva á las seis.

Convento de San Antonio.—Todos los días, á las seis y media de la mañana, Misa conventual, y por la tarde, al toque de Oraciones, se reza el Santo Rosario.

Iglesia de Padres Carmelitas.—A las cinco, y desde las seis y media á las ocho y media, habrá Misas rezadas.

Solemne novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen. A las seis y media, Misa cantada en el altar de la Virgen y á continuación se rezará la Novena.

Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Rosario, Letanía cantada, Sermón, Novena, Gozos, Reserva.

Ocupará la Catedra Sagrada el R. P. Subprior F. Balbino del Carmelo.

Iglesia de Santa Maria Magdalena.—Solemne Novenario en honor de Nuestra Señora del Carmen. A las nueve de la mañana, Misa cantada y á continuación se leerá la Novena.

Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Estación, Sermón, Plegaria, Novena, Gozos y Reserva, terminando con la Salve. Al toque de Oraciones, se rezará el Santo Rosario.

El Sermón estará á cargo de un Reverendo Padre de la Compañía de Jesús.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa Leocadia. Se Expone á las ocho de la mañana y se Reserva á la una de la tarde.

PASATIEMPOS

CHARADA

Por Frias.

Cantaré si usted lo anima,
por prima;
Con un artículo en pos,
dos;
Y luego nombro una fiera,
tercera;
Y ninguno que me oyerá
Tendría que preguntar,
Sabiendo que es mi cantar
Por prima dos y tercera.

CAUSA DE ENFERMEDADES

Está demostrado por la práctica que existe un procedimiento positivo de verse libre, en absoluto, de las moscas, mosquitos, chinches, pulgas, cucarachas, polilla y hormigas.

El producto á que nos referimos, y que es utilizado hace ya varios años con gran éxito en hospitales, cuarteles y buen número de casas particulares de toda España, es el *Insecticida Leyer*.

Al recomendar su uso, creemos prestar un verdadero servicio al público, por reunir á la vez la condición de ser completamente inofensivo para las personas.

Depósito: Droguería y perfumería de Julio González y Hermanos, Garcilaso de la Vega, 1 y 3.—Toledo.

Academia de Infantería.

Servicio para hoy.

Jefe de servicio, Comandante D. Benito Ruiz.—Capitán de día, D. Juan Carreras.—Guardia de Prevención, Capitán D. Federico Gómez de Salazar.—Imaginaria, Capitán D. Luis González Anguiano.—Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente don

Joaquín Vidal.—Clase práctica, Primer Teniente don Manuel Molina.

Servicio en las Compañías para el 8 y 9.

1.º, Primer Teniente D. Tomás Alonso.—2.º, Primer Teniente D. Alfredo Martínez Leal.—3.º, Primer Teniente D. Víctor Martínez Simancas.—4.º, Primer Teniente D. Rodrigo Arellano.—5.º, Primer Teniente D. Rodrigo Peñalosa.

SIDRA

Gaitero y Vereterra achampanada, á 1,50 pesetas botella.

Por litros, á 60 céntimos, y medias botellas, á 25 céntimos.

También se venden los especiales azucarillos de zarzaparrilla, rosa y limón.

CONFITERÍA

de
Telestoro de la Fuente.

Zocodover, 47, 48, 49 y 50.—Teléfono 234.

TOLEDO

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA

del DOCTOR M. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifilíticas; en las gastralgias, los reumatismos articulares, la ciática, la disfgia de los tuberculosos, dismenorreas, los retortijones uterinos, la zona, etc., etc. Es recomendada por toda clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3,50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9

MADRID

Ventiladores eléctricos.

Corriente alterna,
adaptados á las redes de la población,
desde 60 pesetas.

El mejor purificador del aire.—Verano fresco.

E. ALVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25, TOLEDO

RELOJERÍA * ÓPTICA * ELECTRICIDAD

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general.

Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5, y buenas Farmacias.—Frasco, 3 pesetas.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ

el sacerdote subió al púlpito y empezó una larga diatriba contra los ministros de las otras religiones que no se prestaban al progreso de las luces y continuaban rogando á Dios en una lengua muerta. Probó, por medio de citas de Cicerón, Tácito, San Agustín y Tertuliano, que debía renunciarse al latín, y concluyó hablando del cultivo de las hortalizas y de la cría del gusano de seda. Terminado el sermón, se retiraron las treinta personas que componían el auditorio, y cuando Mauricio iba á hacer otro tanto, un obrero, que había escuchado la plática con visible impaciencia, acercóse de pronto al predicador.

—Un momento, caballero, le dijo llevándose la mano desnuda á la cabeza, como si hubiese querido saludarle con los cabellos; acabáis de hablar de las coles y de los nabos, pero no es este mi asunto. Antes quiero saber si tengo el gusto de hablar con el fundador de la Iglesia Nacional.

—Sí, señor.

—Es decir, que sois el abate Corrientes, el mismo en persona.

—Precisamente.

—Pues bien, vos sois mi hombre. Esta

que he encontrado un Dios bueno, le acepto, y declaro que yo, Nicolás Sedito, mi mujer y mi hija, formamos en las filas de la nueva religión para siempre.

Y diciendo esto, se encasquetó el sombrero y salió tambaleándose.

Mauricio volvió á su casa pensativo y descorazonado. Marta, que le esperaba con impaciencia, se sorprendió al ver su tristeza.

—¿Qué has visto? le preguntó.

—Lo que podía prever. Habíamos buscado inútilmente en este mundo perfeccionado el amor y la poesía; pero quedaba la fe, que lo consuela todo....

—¿Y qué?

—¡Ah! También ha huído la fe!

—Indispensable.

—Pues lo veo un poco difícil, Sr. Corrientes. Como hemos viajado mucho y en los viajes todo se extravía.... Además, mi mujer y yo no nos acordamos de ir al registro....

—¡Demonio!

—Sólo por economizar. Ya sabéis que un acta de matrimonio cuesta más que una partida de bautismo y cuando uno es pobre tiene que privarse de muchas cosas.

—¡Claro! Después todo, Dios perdonó á la mujer adúltera.... Vaya, cerraremos los ojos; la Iglesia Nacional respeta la vida privada.

—¿De veras? ¡Esa esa es mi religión! Sr. Corrientes, sois un hombre perfecto y quiero pagaros un vaso de vino.

Gran trabajo costó al abate librarse de su nuevo feligrés y entrar en la sacristía. Sedito le miró marchar, y después extendiendo la mano hacia el altar con la solemne gravedad de todos los borrachos, exclamó:

—La religión me cargaba cuando prohibía el emborracharse, pegar á la mujer y vivir á gusto; pero desde el momento en

mañana he entrado en todas las tabernas para saber dónde estaba la Iglesia Nacional: nadie me ha contestado una palabra. Parece como que vuestra religión está aquí como en un cuarto alquilado. No lo toméis á mal, yo también vivo en un cuarto alquilado, y casi mejor que el de vuestro Dios. Pero en la guerra como en la guerra.

—¿Tenéis algo que decirme?

—Tengo que hablaros mucho, pues me han dicho que sois un excelente sujeto, y á mí me gustan las gentes buenas.

—¿Y qué?

—Empezaré por el principio. Me llamo Narciso Sedito, mi nombre no vale nada, y tengo una hija, que ayudé á su madre á sacudir lana para hacer colchones. Me parece que en esto no hay pecado.

—Al contrario, el trabajo es un deber.

—Es lo que yo les digo siempre. El trabajo es un deber para las mujeres.... Pues bien, la madre tiene creencias, y quiero que su hija tome la primera comunión; por mi parte no les llevo la contra, porque las creencias son como el vino: hay que respetar á los que han bebido demasiado, y dejarles ir haciendo esos. En su con-

DE TOROS

No sé si se podrá conceder crédito a la noticia que por esta comarca circula acerca de que ahí en Toledo...

Si en este supuesto aliciente cifran sus esperanzas pecuniarias, viven en el mayor de los engaños: El aficionado madrileño está harto de ver toros, y no sale de su casa así como así con estos calores para bajar a Toledo...

Por eso digo que ese público no puede ilusionarse ya, no con ver anunciados a Bomba y Machaco, sino aunque vieran fijado también en los carteles el nombre de aquel chancleta que se llamó Guerrita.

Esto, unido a la poca fama de que ya viene gozando la plaza de Toledo, haría retraerse a Peña y Gofín y Sánchez de Neira que resucitasen. Si, hay que comprender cuerdamente que la plaza de toros de Toledo no es ya aquella en que se celebraron famosas corridas con verdaderos toros, estoqueados por Salvador, Carancha, Ángel Pastor, Gallo, Espartero, Guerra, D. Luis, Reverte, Bomba (Emilio), etc.

Paulatinamente se ha ido viendo decaer el prestigio del circo taurino de la capital de nuestra provincia, y todo ello a causa de los abusos que unas y otras Empresas han tenido con el público que ha soportado con paciencia camelo tras camelo: unas veces, por culpa del ganado, y otras, por los desaciertos ó impericias de los toreros.

De todo ello, además de la debilidad del público, es responsable, en gran parte, el pasivismo incomprensible de las Autoridades, por lo cual, en medio de todo, merecen disculpa las conductas de toda Empresa que no llevó a la jornada otro empeño que el de su medro personal, sin importarle un ardite las consideraciones que se deben a los intereses ajenos, ya ese público prudente y sensato que soporta con estoica resignación todo género de abusos! Si el que firma estos malos renglones no tiene razón, que le demanden cuantos presenciaran, además de otras camamas, la que vimos en la tarde del día del Corpus próximo pasado. Bien es verdad que se trataba de una novillada y como novillada se pagó, pero eso fué indigno de la plaza de Toledo, máxime en un día de tanta nombradía y atractivo como el Corpus. Desde que saltó a la arena el primer bichejo, me dije: «¡La que se va armar aquí esta tarde!» Pero todo se llevó con extremada tolerancia hasta que abrieron los chiqueros y asomó la fax el cuarto toro (un morucho con todas las de la ley y feo por añadidura); entonces el público, con muchísima razón y no queriendo soportar tomaduras de pelo, se puso en pie en sus asientos poseído de justa indignación, arrojando al ruedo cuantos proyectiles halló a su mano con el fin de protestar de la mansedumbre de aquel Apis.

Pero la bronca no ganó la pelea al Presidente, pues éste se resistió y no tuvo a bien el complacer ni a los de Toledo ni a los caletos, es decir, que como no había sustituto tuvo que delegar del Gobierno que llamarse a andanas. ¡No está mal! Fué uno de los espectáculos más repugnantes y vergonzosos que he presenciado durante los años que llevo viendo corridas de toros. Con que después de todo esto pueden los señores que quieren ir organizando corridas sea con los diestros y reses que más les plazca. Yo no me atrevería a ser Empresario en Toledo a no ser demostrando al público en los carteles el precio de los toros, como se hace en Valencia, Bilbao, Santander, Pamplona, etcétera. Así se lavarían las manos toda Empresa, y si sucedía algún fracaso, recaerían las culpas sobre ganaderos ó torpezas de los lidiadores.

Después de todo lo expuesto me vuelvo a afirmar en la consideración que hago al decir «que no es ahora época de dar toros en Toledo»; no pega ni con cola—ni que digan que ya á asistir S. M. el Rey ni que viniera también el Kaiser Guillermo II de Alemania. Una cosa es que se rinda homenaje y se festeje a nuestro Monarca, y otra es creer en favores del público en los tendidos de la plaza de toros.

Y ya que me he permitido ser intruso, lo seré más aunque me condene: No olviden en Toledo que su feria está muy próxima, y como quiera que entonces es buena época para obtener negocio una Empresa, debe la que lo sea corresponder con el público, procurando atraerle con una combinación verdad, con la cual se vería ella también más favorecida que perjudicada. El Sr. Duque siempre se portó como bueno en Toledo, y ahora tampoco habría de negar. Pues bien: Seis Veraguas con Pastor y Gallo; Machaquito y Bienvenida; Bombita y Pastor; Pastor, Bienvenida y Manolete, etcétera, etc., es decir, combinar carteles modernistas, que son los que sugestionan a la afición porque se procura que en ellos no falte un matador de primera línea y un torerito clásico y alegre. Sin estos alicientes veremos en Toledo corridas como las podemos ver en Pozuelo, Puerta de Hierro ó en las Ventas del Espíritu Santo.

M. SANTOS (Barquero chico).

Villaseca y Julio 1908.

Nota de la Redacción.—Aunque nuestras noticias son las de que no se da la corrida, punto de partida del presente artículo, por más que algo se habló durante unos días de tal proyecto y hasta parece que ya se habían elegido los toros, publicamos con gusto este artículo por la información taurina que contiene.

Desde Madrid.

(Por teléfono).

La Reina Victoria.

Su Majestad la Reina Victoria se halla ya restablecida completamente: hoy ha paseado algún tiempo por sus habitaciones en el Palacio de San Ildefonso.

Atropello número....

Esta tarde ha sido atropellado por un automóvil en la calle de Bravo Murillo una mujer de cuarenta y ocho años de edad, resultando con graves contusiones y la fractura de una pierna.

Con billete de ida y vuelta.

Los Diputados solidarios que fueron hace pocos días a Barcelona, regresarán aquí el domingo próximo para continuar asistiendo a las sesiones del Congreso.

Omisión comentada.

Se ha comentado mucho que no hayan

aparecido, según dicen, en el Diario de las Sesiones, las diatribas que contra toda tendencia separatista formuló en su discurso último en el Congreso el Sr. Maura.

Sigue la campaña.

Hoy han pedido las oposiciones en la sesión del Congreso siete votaciones nominales.

Se ha comentado mucho como elocuentsimo dato revelador de que no sólo no cesa, sino que arrecia la actitud de las minorías contra el proyecto de reforma de administración local.

La situación.

Es el tema principal de todas las conversaciones políticas respecto a si es ó no grave la situación que preside el Sr. Maura.

Dícese que ya no es sólo por las dificultades que al Gobierno crean las oposiciones liberal, democrática y republicana, sino por diferencias de criterio, lucha entre los Ministros, especie que, como es lógico suponer, niegan los conservadores.

El banquete a Moya.

Hay gran animación para el banquete organizado en honor al Presidente de la Asociación de la Prensa D. Miguel Moya.

Asistirán al banquete muchos Diputados liberales, demócratas y republicanos, entre ellos los Sres. Moret, Canalejas, Conde de Romanones, D. Melquiades Alvares y D. Benito Pérez Galdós.

Fiesta patriótica.

Hoy se ha celebrado en San Francisco el Grande, solemne función religiosa para conmemorar la gloriosa fecha del 22 de Julio, adelantando en unos días aquella fecha.

Han asistido a la fiesta los milicianos nacionales.

Por la tarde hubo reparto de limosnas en metálico y en especies a los pobres.

El Infante D. Carlos.

Ha llegado hoy a Santander en automóvil el Infante D. Carlos.

Su Alteza recorrió las calles de la ciudad y entró en varias tiendas para comprar juguetes y otros artículos.

La escuadrilla.

Hoy ha fondeado en Santander la flotilla que manda el Sr. Miranda.

LAS CORTES

(POR TELEGRAFO)

Sesiones del día 7 de Julio de 1908.

SENADO

Bajo la presidencia del Sr. Azcárraga se abre la sesión a las cuatro y diez.

Sr. Salvador lamentase calor; añade Gobierno tiene derecho coacción ejerce minorías altera régimen parlamentario y contesta Ministro Instrucción; dice Gobierno, añade debe funcionar Parlamento tanto como exijanlo necesidades, habiendo sostenido Sr. Salvador que proyecto Administración más importante propia Constitución no puede deducirse lógicamente suspensión sesiones.

Orden día. Vótanse tres proyectos y concédese palabra Sr. Palomo para seguir interpela-

ción asunto Marruecos; pide se cuente número y sólo hay 19. Presidente suspende sesión y levántase a las seis y diez.

CONGRESO

Bajo la presidencia del Sr. Aparicio se abre la sesión a las tres y treinta.

Ministro Estado contesta pregunta ayer por Sr. Villanueva; no satisfácele contestación; valiera más España hubiera renunciado intervención Marruecos. Sr. Riu dirige ruego local. Señor Roselló pide a Ministro Gobernación depure responsabilidades suceso Sancellas. Ministro ofrécelo y reanúdase debate Ayuntamiento Málaga. Sr. Canalejas continúa uso palabra; lee y comenta varios considerandos; censura Ministro Gracia y Justicia no adoptar disposiciones después visita inspección; dice suspensión dictada Ministro obedeciendo presión política; definiendo Concejales inocentes; insiste diga Gobierno cual es su criterio. Ministro Gobernación juzga no es lógica defensa Concejales después reconocidos escandalos; cita Real orden análoga del Conde de Romanones, 12 Diciembre de 1906; recuerda otras favoreciase amigos políticos. Sr. Canalejas analiza considerandos rechazando cargos; sostiene mejor prueba Gobierno no tiene propósitos; cree Sr. Canalejas es que mayoría Ayuntamiento era conservadora y Alcalde nombrado por actual Gobierno y suspéndese debate.

Orden día. Tómanse consideración proposición ley Sr. Maura y Gamazo. Apruébanse definitiva proyectos carreteras y reanúdase Administración. Deséchase enmienda Sr. Romero, art. 202, por 116 contra 25, y otra del mismo al mismo número y suspéndese. Acuérdase reunión secciones mañana y levántase sesión siete y cincuenta.

Información telegráfica.

Fiestas sangrientas.

Londres, 7.—Telegrafian al Times desde Nueva York que el número de víctimas en la fiesta nacional del día 5 ha sido, en todos los Estados de la Unión, de 75 muertos y 2.634 heridos.

Más de 3.000 casas incendiadas.

Paris, 7.—Al New York Herald le telegrafian de Port-au-Prince que el incendio continúa.

Más de 3.000 casas y diversos edificios han quedado destruidos.

Toda la parte Sur de la ciudad ha quedado reducida a cenizas.

Las pérdidas materiales se estiman en dos millones de dollars.

Millares de personas carecen de albergue y de viveres.

Equivocación fatal.

Palma, 7.—En Villa-Saurellas, una pareja de la Benemérita, que prestaba anoche servicio de Vigilancia en un almacén de vinos, por sospecharse que unos ladrones pretendían dar un golpe de mano, vió entrar á media noche un individuo.

Por la obscuridad no pudieron distinguir bien, y tomándole por un ladrón, dispararon.

El supuesto saltador cayó muerto.

Reconocido, resultó que era el hijo del dueño del almacén.

secuencia, he ido á ver al cura de la parroquia. —¿Y qué os ha dicho? —¡Vaya una curiosidad...! Me ha dicho que para tomar la comunión había que saber antes lo que se hacía. —¿Aprender el Catecismo? —¡Claro! Asistir al Catecismo á la hora que trabaja con su madre. Pero le he preguntado: ¿queréis que muramos de sed? Si la niña va á vuestra casa, el trabajo se quedará por hacer.—Es preciso que aprenda la religión. Y me ha contestado.—Enhorabuena, pero que la aprenda sacudiendo la lana.—Yo la he dicho: ¡Me parece que esto es claro como la luz! Pues bien, ¡no me ha entendido! El abate Corrientes se encogió de hombros. —Así debía ser, contestó, el clero no se ocupa de las necesidades del pueblo. Traedme á vuestra hija, y comulgare.

—¡Esa es mi religión! exclamó. Nada más que buena voluntad. Eso no arruina á nadie.... Podéis inscribirme en vuestra parroquia, Sr. Corrientes. Vos os encargaréis de enterrar á mi mujer cuando se muera. —Hacedme el obsequio de traer la partida de bautismo de vuestra hija. Sediento dió una vuelta al sombrero que llevaba en las manos. —¿Con que necesitáis la partida de bautismo? —Claro. —Es el caso que su madre y yo hemos estado tan ocupados, que la niña no ha sido bautizada. —Podéis reparar ese olvido. —El caso es que eso cuesta seis pesetas; el precio de ocho botellas de vino. Además, ya tiene nombre, se llama Rosa. —De manera que tiene una patrona en el calendario. Pues bien, lo arreglaremos. La Iglesia Nacional se acomoda á todo. —Esa es mi religión. Dadme la mano, Sr. Corrientes. —Bueno. Bastará con un certificado de vuestro casamiento. —¿Es de todo punto necesario?

tose de que servian todos aquellos esfuerzos de la industria, si la felicidad de los hombres no aumentaba, y que se habían hecho la igualdad y la fraternidad humana en medio de aquellos milagros del cálculo, y miró á donde habría podido huir la verdadera religión, la que une á los hombres y conduce al cielo por la doble escala del amor y del sacrificio. En el momento mismo sus ojos se fijaron en el frontón de un edificio, donde se leía: IGLESIA NACIONAL, Y entró. La Iglesia Nacional era una antigua lonja, restaurada por cuenta de la nueva religión. A la puerta había un aparato para dejar los paraguas, que ocupaba el sitio de la pila de agua bendita. Los oficios empezaban en aquel momento, y el sacerdote estaba en el altar. Mauricio no tuvo necesidad de prestar grande atención para comprender que la Iglesia Nacional se reducía á practicar en lengua nacional los oficios que la Iglesia Católica practicaba en latin. Así, en vez de decir Introito ad altare Dei, decía: Me acercaré al altar de Dios; y en sustitución de Ite misa est, Marchaos, la misa ha concluido. Terminados los oficios,